

## **La délivrance et la protection de Dieu**

### **Les mystères de ses voies**

#### **Intro :**

Nous venons de lire Psaumes 31 qui parle de la protection de Dieu : Dieu est notre rocher, notre forteresse.

Alors sentez-vous en sécurité dans ce monde ? Avez-vous le sentiment d'être entourés par des murs en pierre de plusieurs mètres d'épaisseur ? Lorsque vous entendiez des catastrophes, sentez-vous bien protégés ?

J'aime visiter Aigues-Mortes et j'y amène souvent nos visiteurs des États-Unis. Le Tour de Constance est une vraie forteresse. Imprenable. Malgré des ennemies à l'extérieur on a l'air d'être en sécurité à l'intérieur.

C'est le but d'une forteresse. Elles sont construites pour protéger les habitants dedans. L'idée est à l'intérieur on est sauvé de toutes les forces destructrices à l'extérieur.

Je pose encore la question : *Comme chrétien, comme le peuple de Dieu, avez-vous ce sentiment de sécurité dans le monde d'aujourd'hui ? Que rien ne peut vous blesser ? Que vous êtes hors de portée des forces destructrices de ce monde ?*

Si non, qu'est-ce que nous disons, ou mieux qu'est-ce que la Bible veut dire par « *Dieu est notre forteresse, notre rocher* » ?

Sentez-vous que Dieu est vraiment « *pour vous, votre protection* » ?

#### **Mon expérience :**

Si vous me permettez je voudrais parler d'une leçon que Dieu m'a enseigné au Tchad.

Lorsque nous étions au Tchad, il a fallu traverser une partie du désert Sahara pour arriver à notre village. Entre le capital, N'Djamena, et le village, c'était 120 kms directe. Le problème est que Lac Tchad se trouve directement entre les deux. La route contourne le Lac donc et trace un chemin qui fait des liens avec quelques villages.

#### **Image :**

Le route le plus directe suit le bord du Lac directe vers le nord. Mais ce route n'est pas marqué, et ce n'est même pas une route. Ce ne sont que des traces laissés dans le sable par des camions qui passent ...de temps en

temps. Cette direction n'est que du sable, balayé par le vent, donc ces traces ne durent pas longtemps.

En Juin 1991 nous sommes retournés de quelques semaines de vacances et pour retourner au village, j'avais décidé de prendre ce chemin. N'oubliez pas que le GPS n'existait pas à cet époque.

Le commencement était bien passé les traces étaient large. Mais en brousse il n'y a pas de signalisation des routes, ni les noms des villages. On roulait vers le nord, et le plus profond qu'on pénètre le désert, la plus profonde la sable.

Après 6 heures, nous sommes arrivés dans un village au bord du Lac. J'ai demandé le nom du village, et en fait nous n'étions pas trop loin de notre village...sauf que l'eau était assez haute cette année et toute ce bras du Lac était inondé.

Je me suis trompé du chemin. Il a fallu retracé notre chemin. Un jeune homme du village nous a guidé vers le vrai chemin, mais nous avons perdu quelques heures.

Souvent je perdais vue des traces et la seule chose à faire était de continuer dans le même direction en espérant de les rattraper. Et la sable devenait le plus en plus profonde. En Juin les températures sont entre 35 et 40 degrés, et le camion avait du mal à combattre le sable dans ce chaleur. Donc de temps en temps il a fallu s'arrêter et le laisser reposer un peu.

Ensuite devant un autre village le sable était trop profond et le camion s'est embourbé dans le sablé. Donc il a fallu sortir la pelle et quelques gros plaques métalliques pour le faire sortir.

Entre le travail et la chaleur j'étais crevé...et en plus le soleil commençait à descendre. Les traces du chemin étaient assez rares et assez difficile à voir en plein soleil, impossible la nuit. Mais quoi faire ?

Nous passons par des très petits villages de 4 ou 5 huttes et les enfants s'enfuiraient, n'ayant jamais vu un blanc. Puis nous entrons dans un village vers le couche du soleil. Je vois un homme et lui demande le chemin.

Il nous dirige vers le gauche. Nous roulons jusqu'à la sortie du village où je vois un homme habillé en chemise et pantalons, pas un jalabiya. Je m'arrête pour confirmer la direction. Il me voit et il crie « Pasteur ! Que faites-vous ici ! »

**Bonne question, je n'avais aucune idée !**

Il était un chrétien du sud qui a été affecté dans le nord comme le maître de l'école de ce petit village. Pour récupérer son salaire il a fallu qu'il se présente dans notre village qui était le siège de la préfecture. Pendant son dernier voyage il a passé le dimanche dans l'église le jour que je prêchais, qui n'était qu'une fois chaque deux mois.

Je lui demande si on pourrait passer la nuit chez lui. Il nous propose une petite case en paille avec quelques nattes. Sa femme nous donne de quoi à manger, puis de l'eau chaude pour se laver.

J'avais apporté quelques livres chrétiens, des recueils de cantiques et des Bibles dans divers langues. Et j'avais plusieurs dans sa langue maternelle. Il était hyper content.

La nuit faisait chaude, mais un soupçon de vent nous balayait. On a placé des nattes autour du feu pour profiter de ce vent. C'était juste assez de vent pour être supportable ... pendant une heure, puis un calme absolu. Un calme à 38 degrés. Et puis les mouches de sable, des petits bêtes comme des puces, nous ont attaqués.

Il a fallu entrer la case. Aucun souffle de vent. Une chaleur étouffante. La sueur coulait... et dans ma misère j'ai demandé à Dieu, « *Pourquoi ??* » Pourquoi le souffle de vent a-t-il cessé ? Pourquoi des mouches ? Pourquoi on s'est trompé du chemin ?

*Heh Seigneur ! J'ai quitté mon propre pays pour Te servir ici, et tu ne peux pas envoyer un peu de vent ?*

Si j'avais la possibilité de quitter le Tchad cette nuit-là je l'aurais fait. Mais j'étais au milieu de nulle part, dans un pays étranger, même pas la possibilité d'appeler au secours si j'en voulais.

### **Et vous ?**

Vous vous trouvez de temps en temps dans des situations où il n'y a pas de sortie ? Dans des situations où Dieu pourrait vous aider, mais rien ? Et vous vous posez la question « *Où est Dieu ? Pourquoi Il n'intervient pas ? Je crie à Dieu dans ma détresse, mais Il ne répond pas ??* »

Je ne veux pas que nous récitons ces versets sans réfléchir et je ne veux pas que les messages de cette partie de Daniel ne touchent pas notre vie quotidienne. Je veux que nous sondions les écritures, que nous réfléchissons pour savoir comment la Bible parle à nos vies. Je veux poser les questions difficiles et je veux sonder la Bible pour trouver des réponses ; pour connaître les voies du Seigneur.

## Révision :

La dernière fois que nous avons regardé ce livre de Daniel nous avons constaté que Dieu annonce la reconstruction de Jérusalem, le temps de l'arrivée du Messie, sa mort et la destruction de Jérusalem.

## Image :

Nous avons lu ce passage dans **Daniel 9 : 25-6**. *25 Prends donc connaissance et comprends ! Depuis la promulgation de la parole Disant de rétablir et de reconstruire Jérusalem Jusqu'au prince-messie, Il y a sept semaines ; Et dans soixante-deux semaines, Les places et les fossés seront rétablis et reconstruits, Mais en des temps d'angoisse.*  
*26 Après les soixante-deux semaines, Un messie sera retranché, Et il n'aura personne pour lui. **Le peuple d'un prince qui viendra détruira la ville et le sanctuaire,***

Dans ces versets Dieu a donné le temps de la venue du Messie, de sa crucifixion, et par la suite la destruction de la ville de Jérusalem et du Temple.

Alors lorsque nous lisons de cela, ce dernier point nous pousse à regarder les paroles de Jésus qui parle lui aussi de la destruction de Jérusalem. Vous vous souvenez que Jésus a fait référence à cette prophétie lorsqu'il a dit en **Luc 21** (Aussi Matt 24)

*5 Comme quelques-uns disaient du temple qu'il était orné de belles pierres et d'objets apportés en offrandes, Jésus dit : 6 Les jours viendront où, de ce que vous voyez, il ne restera pas pierre sur pierre qui ne soit renversée.*

Ici Jésus répond à l'émerveillement de ses disciples à la beauté du Temple. Il prédit la destruction totale de ce lieu. Ensuite il continue en leur parlant de l'avenir. Et en grande partie ses paroles sont basées sur les prophéties trouvées dans le livre de Daniel.

Nous voyons que ces paroles ont piqué la curiosité des disciples qui ont demandé plus. Sautons à verset **20 de Luc 21**

*20 « Quand vous verrez Jérusalem encerclée par les armées, sachez alors que l'heure de sa dévastation est arrivée. 21 Alors, ceux qui seront en Judée, qu'ils fuient dans les montagnes ; ceux qui seront à l'intérieur de la ville, qu'ils en sortent ; ceux qui seront dans les campagnes, qu'ils n'entrent pas dans la ville ! 22 Car ce seront des jours de vengeance où doit s'accomplir tout ce qui est*

*écrit. 23 Malheureuses celles qui seront enceintes et celles qui allaiteront en ces jours-là, car il y aura grande misère dans le pays et colère contre ce peuple. 24 Ils tomberont au fil de l'épée ; ils seront emmenés captifs dans toutes les nations, et Jérusalem sera foulée aux pieds par les nations jusqu'à ce que soit accompli le temps des nations.*

Dans ce passage, et dans les passages parallèles en Matthieu et Marc, Jésus prédit une destruction assez proche, celle que l'histoire à vue dans l'année 70, mais il continue en parlant des autres événements bien futurs, une fois que l'évangile répand dans le monde. Il prend un événement proche et s'en sert pour parler de la fin du temps ; assez semblable à ce que nous voyons dans le livre de Daniel.

Et la fois passée, nous avons dit que ces paroles ont été accomplies dans l'année 70 lorsque les armées de Rome ont complètement détruit Jérusalem et le Temple. Comme vous vous en souvenez, Tite, l'empereur romain a dévasté la ville de Jérusalem moins de quarante ans après la crucifixion de Christ.

L'histoire nous dit que Tite a attaqué Jérusalem avec les armes lourdes pour casser les murs. Son armée a saisi tous les fuyards et les ont crucifiés...jusqu'à 500 par jour. On peut dire qu'il y avait une forêt de croix autour de la ville.

Jusqu'à un million de personnes ont été tués, 100,000 corps ont été jetés des murs de la ville et il y avait une pourriture qui a couvert la ville.

Mais ce matin, je veux que nous prenions ce que nous avons appris dans notre étude de Daniel et que nous l'appliquons à la vie quotidienne. Quel leçon la destruction de Jérusalem nous donne-t-elle pour nos vies aujourd'hui ?

### **Un avertissement ?**

Nous voyons dans ce passage en Luc que Jésus dit clairement que le Temple sera détruit. Il ne donne pas de commentaire, pas de détails. Mais en verset 20 il donne un avertissement urgent : *Quand vous verrez Jérusalem encerclée par les armées, sachez alors que l'heure de sa dévastation est arrivée.*

Et ensuite il continue avec cet avis « *Fuyez !!* »

Je ne sais pas si pendant la guerre ici à Marseille il y avait des alertes et des sirènes pour avertir des bombardements. Dans les films du bombardement de Londres, dès que les avions Allemands ont été réparés, ils sonnaient des alarmes pour avertir les citoyens à chercher un abri.

C'était la même chose ici, Jésus lance une alerte : « *Lorsque vous voyez les armées encercler Jérusalem, Fuyez la ville ! Fuyez dans les montagnes !* »

Et comme nous avons vu il y a deux semaines, cet avertissement a été réalisé dans l'année 70. À cause de leur rejet, Dieu les a jugés. Il a détruit leur ville et les a dispersés partout dans le monde...

### **Dieu juge les Juifs :**

- Les Juifs avaient rejeté leur Messie.
- Ils l'ont crucifié.
- Leurs chefs religieux ont refusé le message de la Résurrection.
- Ils ont lapidé un évangéliste et
- ont persécuté les chrétiens.

**Arrêtons ici pour l'instant.** Nous parlerons encore des raisons pour la destruction de Jérusalem, mais ici nous devons parler de cette persécution.

Vous savez qu'Étienne était le premier martyr chrétien. Il était un fort évangéliste et face à ses prédications les Juifs ne pouvaient pas le réfuter, donc ils l'ont tué.

Et dans **Actes chapitre 8** nous lisons :

*1 Saul, lui, était de ceux qui approuvaient ce meurtre.*

*En ce jour-là éclata contre l'Église de Jérusalem une violente persécution. Et tous, sauf les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de **la Judée et de la Samarie**. 3 Quant à Saul, il ravageait l'Église ; il pénétrait dans les maisons, en arrachait hommes et femmes, et les jetait en prison. 4 Ceux donc qui avaient été dispersés allèrent de lieu en lieu, annonçant la bonne nouvelle de la Parole.*

Vous vous souvenez que cette église était énorme. Actes 2 parle de la conversion de 3000, Actes 4 parle de 5000 hommes. Si nous comptons les femmes et les enfants, nous arrivons à environ 10.000 personnes facilement. Une grande église avec les meilleurs prédicateurs, meilleurs pasteurs, meilleurs évangélistes.

### **IMAGE :**

Et qu'est-ce qu'est arrivé ? La persécution. **Le monde ne supporte pas l'Église. Une église, en train de bien fonctionner, de bien évangéliser, de bien aimer, attire toujours la haine du monde.** Alors elle était ravagée et dispersée.

Nous lisons « *tous se dispersèrent dans les contrées de **la Judée et de la Samarie*** ».

Et dans les études passées, nous avons constaté que cette persécution n'a fait qu'accomplir la promesse de Jésus dans Actes 1 :8 « *vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.* »

Jésus a promis cette expansion de l'évangile et la persécution l'a accompli. Lorsque nous avons étudié ce passage, nous nous sommes servi de l'illustration d'une fleur, un pissenlit. Si on le frappe, si on le donne un coup de pied, on ne le tue pas. Cela ne fait que disperser les graines. La saison prochaine on n'a pas une seule plante, on a des centaines. C'est le même avec l'église. Le monde l'a persécuté, mais cela n'a fait que disperser l'église partout dans le monde, cela ne fait qu'élargir le témoignage de Jésus Christ aux autres nations de cette terre.

## **IMAGE**

### **Deux événements :**

Mais je ne veux pas prendre ce chemin. Je veux prendre ses deux histoires : la **persécution** de l'église et la **destruction** de Jérusalem et je voudrais que nous continuions notre réflexion sur le thème de la protection de Dieu. La protection de Dieu.

### **Deux promesses :**

Parce que malgré le fait que Jésus nous a averti, a même promis la **persécution**, la Bible parle aussi de la **protection** de Dieu. Comme nous avons lu ce matin dans Psaumes 31

### **Psaumes 31**

2 Éternel ! en toi je me réfugie : Que jamais je ne sois dans la honte ! Libère-moi dans ta justice !

3 Tends vers moi ton oreille, Hâte-toi de me délivrer ! Sois pour moi un rocher, une forteresse, Pour que je sois sauvé !

4 Car tu es mon roc, ma forteresse, Et à cause de ton nom tu me conduiras, tu me dirigeras.

5 Tu me feras sortir du filet qu'ils m'ont tendu ; Car tu es ma protection.

15 Mais moi, je me confie, en toi ô Éternel ! Je dis : Tu es mon Dieu !

16 Mes destinées sont dans ta main ; Arrache-moi de la main de mes ennemis et de mes persécuteurs !

17 Fais briller ta face sur ton serviteur, Sauve-moi par ta bienveillance !

## IMAGE

### Comment la promesse de la persécution s'accorde-t-elle avec la promesse de la protection de Dieu ?

1. **Nous savons d'abord que notre espoir ultime n'est pas terrestre.** Nous savons que Dieu n'accomplira toutes ses promesses dans cette vie terrestre où nous vivons dans des corps affaiblis. Les promesses de guérison, de vie éternelle, de la communion parfaite avec Dieu, de voir Jésus Christ face à face ne s'accomplira pas dans cette vie. Je ne veux pas vivre éternellement sur cette terre-ci dans ce corps-ci. En fait je vois cela presque comme une sorte d'enfer, une punition, pas une joie éternelle. 1 Corinthiens 15 : 50 *Ce que je dis, frères, c'est que la chair et le sang ne peuvent hériter le royaume de Dieu, et que la corruption n'hérite pas l'incorruptibilité.* Ni nos corps, ni ce monde, ni cette terre sont fait pour l'éternité.

Alors notre refuge ultime ne se trouve pas sur cette terre. Mais sur cette terre notre salut, notre vie éternelle est sur et sécurisé entre les mains de Dieu.

**Jean 10 : 28** *Je leur donne la vie éternelle ; elles ne périront jamais, et personne ne les arrachera de ma main. 29 Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tous ; et personne ne peut les arracher de la main du Père. 30 Moi et le Père, nous sommes un.*

2. **Mais les Psaumes et l'exemple d'Israël, même la vie de Jésus nous parle d'une mesure de protection terrestre de Dieu.** Oui, nous devons être prêts d'être rejetés, même prêts à subir la persécution. Mais nous comptons sur Dieu de nous protéger des hommes méchants, de ceux qui cherche à nous faire du mal. Et les Écritures nous incite à implorer Dieu d'intervenir. L'Écriture nous pousse à invoquer le nom de Dieu et sa protection. Psaumes 31 n'est qu'un des plusieurs exemples.

Restez avec moi : Nous constatons que notre espoir ultime n'est pas terrestre, mais céleste. Mais que la Bible parle de la protection terrestre de Dieu.

Et nous avons ces deux événements, ces deux illustrations historiques : La persécution de l'église et la destruction de Jérusalem.

### Quelle leçon se trouve ici ?

Jésus a averti ses disciples et ainsi les autres habitants de Jérusalem de la catastrophe à venir. Christ savait aussi qu'après sa résurrection et par la prédication des apôtres qu'une multitude croiront et que l'église créée aura des milliers de membres.

Dans Actes 8 nous lisons qu'un nombre des croyants ont été jetés en prison, mais il semble que la grande partie a fui Jérusalem pour les autres régions. Alors dans les chapitres suivants du livre des Actes nous lisons très peu des croyants à Jérusalem. En Actes 12 nous lisons de ce petit group qui priait pour que Pierre soit relâché de la prison. Mais ils priaient dans les maisons, pas plus au Temple comme dans chapitres 2-4. Après chapitre 8, Jérusalem était hostile à l'évangile. Il semble que seul une minorité de chrétiens y vivaient. Actes chapitre 8 nous dit que seul les apôtres y restaient. Les chrétiens n'y étaient qu'une petite minorité.

**Par cette persécution, l'église a été chassée hors de Jérusalem et dispersée dans les autres régions.**

Nous réfléchissons de cette prophétie de Jésus de la destruction de Jérusalem et de son avertissement.

1. La prophétie donnée à Daniel de la destruction de Jérusalem.
2. Cette prophétie citée par Jésus.
3. La persécution en Actes 8 qui ôte l'église de Jérusalem.
4. L'accomplissement de la prophétie par l'armée Romaine.

**Alors, plusieurs années après, lorsque les Romains en avaient assez de la rébellion des Juifs et lorsque les armées commençaient le siège de Jérusalem, Dieu avait déjà mis l'église hors de danger.**

**Dieu s'est servi de la persécution pour sauver son église et pour avancer son plan pour l'avancement de l'évangile.**

Nous voyons que Dieu gouverne chaque événement pour accomplir son plan. Ici il a laissé les Juifs persécuter l'église, mais par la suite il se servait de cette persécution pour sauver son peuple.

### **Conclusion :**

Dieu n'a jamais promis de garder chaque croyant de chaque danger. Nous voyons dans la persécution en Actes 8 Étienne est mort, un nombre de chrétiens ont été jetés en prison, pendant que les autres ont fui. Plus tard Jacques et Pierre se sont trouvés en prison. Jacques se fait tué et Pierre est délivré par un ange. Tous pour accomplir le plan de Dieu.

Dans notre monde aujourd'hui nous constatons qu'il y a des pays où l'église a la liberté de culte, et il y a d'autres pays où le christianisme est totalement interdit. Et les deux situations accomplissent le plan de Dieu. Parce que l'accomplissement complète de notre protection, de notre guérison, et de notre salut, n'aura pas lieu sur cette terre.

Nous avons souvent l'idée que ce monde est la réalité. Il est physique. On peut le toucher, le sentir. Nous avons l'idée que le monde spirituel est immatériel, seulement une espérance.

Mais la Bible dit le contraire. Elle dit que tous ce que nous voyons sur cette terre n'est qu'une image de la réalité.

*Col 2 : 17 tout cela n'est que l'ombre des choses à venir, mais la réalité est celle du Christ.*

*Hébreux 8 : 5 Ceux-ci célèbrent un culte qui est une image et une ombre des réalités célestes, ainsi que Moïse en fut divinement averti, quand il allait construire le tabernacle : Regarde, lui dit (Dieu), tu feras tout d'après le modèle qui t'a été montré sur la montagne.*

La Bible nous dit que cette vie n'est qu'un ombre de la réalité céleste. La protection physique qu'un croyant puisse avoir ici sur cette terre n'est qu'une image de sa sécurité éternelle.

**Oui, Dieu nous protège, mais selon son plan, pas selon le nôtre.**

**La fin de l'histoire :**

Cette nuit-là, ni Vicki, ni moi a bien dormi. Au lever du soleil on a salué notre ami et on a repris le chemin. Il y avait encore 4-5 heures de route pour arriver chez nous, et encore des difficultés pour le faire.

Chaque fois qu'on revient dans le village c'est un moment de joie. Tout le quartier vient pour nous saluer. Voyager dans le Sahara est assez dangereux qu'on ne sait jamais si on va revoir ceux qui partent.

Puis quelques-uns commençaient à nous poser la question « *Comment êtes-vous arrivés ? Vous avez pris quelle route ?* » Nous avons expliqué que nous avons pris la traverse par le désert et que nous y sommes perdus pendant quelques heures.

Ils ont continué en disant que c'était la main de Dieu, parce que la journée avant il y avait un groupe de soldats qui ont essayé de faire un coup d'état et a fui par la route principale et ils ont attaqué les villages qui s'y trouvent.

Ils disaient que si nous y étions, nous aussi aurons été attaqués et le camion volé...au moins.

Lorsque j'étais en train de critiquer Dieu pour avoir passé une nuit dans la chaleur, il était en train, lui, de me protéger des soldats rebelles.

**Lorsque je me plaignais de ma situation présente,  
Dieu me protégeait d'une situation inconnue.**

**Souvent la protection de Dieu s'achève en passant par un chemin invisible à nos yeux.**

**Que Dieu bénisse l'enseignement de sa Parole. Amen.**